

## Verlauf des durchschnittlichen Kfz-Haftpflichtbeitrags für Versicherungswechsler



\*Der durchschnittliche Haftpflichtbeitrag für November 2018 ist ein vorläufiger Wert und entspricht dem Stand vom 19.11.2018.  
Quelle: CHECK24 ([www.check24.de/kfz-versicherung/](http://www.check24.de/kfz-versicherung/); 089 - 24 24 12 12); Angaben ohne Gewähr

**CHECK24**

28.11.2018

## „STARKER PREISKAMPF ZWISCHEN KFZ-VERSICHERERN“

Die Preise für eine Kfz-Haftpflichtversicherung sind derzeit so niedrig, wie zuletzt vor zwei Jahren, gab das Online-Vergleichsportal Check24 bekannt. Verbraucher zahlen derzeit durchschnittlich 274 Euro und damit 57 Euro bzw. 17 Prozent weniger, als noch im August dieses Jahres.

### STARKER WETTBEWERB VOR WECHSELSTICHTAG

Dr. Tobias Stuber, Geschäftsführer Kfz-Versicherung bei Check24, erklärte: „Jetzt, kurz vor dem Wechselstichtag am 30. November, beobachten wir einen starken Preiskampf zwischen den Versicherern.“ Dadurch liegen die Preise aktuell sogar noch deutliche fünf Prozent unter dem Niveau des Vorjahrs.

### PREISKAMPF KÖNNTE SCHADEN-KOSTEN-QUOTE VERSCHLECHTERN

Der Tiefstand bei den Policenpreisen dürfte wiederum den Druck auf der Kostenseite der Versicherungswirtschaft erhöhen. Nach einem wirtschaftlich vergleichsweise erfolgreichen Jahr 2017, in dem die Schaden-Kosten-Quote (Combined Ratio) bei 97,8 Prozent – und damit in der Gewinnzone – lag, könnte sich die Situation vor dem Hintergrund der aktuellen Preispolitik in diesem Jahr wieder verschlechtern. Dass sich diese Entwicklungen auch auf die Zusammenarbeit mit den Werkstätten auswirken werden, ist wahrscheinlich. Ab wann und in welcher Form, bleibt jedoch abzuwarten.